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Presidente: Dra. Marina Vicario (IPN) 

Secretario: Dr. Oscar Cárdenas (UDG) 
 
 
Asistentes:  
 

IPN Marina Vicario Presidenta del Comité 
UNAM Rebeca Valenzuela Comité Ampliado 
UAA Patricia Muñoz Comité Ampliado 
UNACAR Erika Sánchez Chablé Comité Ampliado 
UASLP Rosalina Vázquez Tapia Coordinadora 
CUDI Carlos Casasús Director General 
INP Jorge Meléndez invitado 
CUDI Rocío Cos Invitada 
CUDI Martha Avila Invitada 

 
 
 
 
Agenda del día. – 
 

1. Identificar Comunidades Activas. 

a) Imagen Sitio de la comunidad de Física de Altas Energías  

b) Video REMERI 

2. Regionalización, Zona Norte, Centro y Sur. 

a) Carta invitación 

b) Instrumento para identificar necesidades 

3. Asuntos generales 

a) Conecta.Blog 

b) Curso Prevención de ataques cibernéticos 
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Puntos tratados. – 

 
1. Identificar Comunidades Activas. 

a) Imagen Sitio de la comunidad de Física de Altas Energías  

Martha Ávila presenta lo que se ha trabajado con la Comunidad de Física de Altas Energías (FAE). Comenta 
que compartió propuesta de imagen y logotipos. Aún no identifican cual de las propuestas de logotipo se 
utilizará, están en la espera de la retroalimentación. Ya identificaron el servidor donde trabajarán, y ya se 
implementó la imagen como se tiene como propuesta. Luckas Nellen no pudo asistira la reunión.  

Respecto a la Comunidad FAE, comenta que los ha contactado la Red de Mujeres en Física, para pedirles 
apoyo para la actualizar su sitio web. Lo van a integrar como un proyecto de la Comunidad de FAE, para 
poderlos vincular a los trrabajos que se realizan con las comunidades.. 

En esta organización participan miembros de la UNACH, la UADY, el TNMex, UNAM, ITESM, UNECOL, IPN, 
UAZ entre otros. 

Aquí se muestra el trabajo y apoyos que se pueden hacer con las comunidades y los beneficios que puede 
otorgar con la membresía. 

b) Video REMERI 

Martha Ávila comenta que para REMERI tienen pendientes unas fotografías para incluir en su video de la 
infografía. Están en espera del guión para el video de 10 años de REMERI. 

Rosalina Vázquez presenta los avances con la conmemoración de los 10 años de REMERI. Confirma que seá 
un formato híbrido y se realizará en la Universidad de las Américas Puebla. Ya cuentan con la Agenda publicada 
en el sitio y la presenta. Reitera la invitación al evento. Comenta que la presentación presencial será limitada. 
C omenta que en cuanto al video pronto tendrán un avance. 

Martha informa que se ha renovado el sitio de CUDI con la ayuda de REMERI. 

 

2. Regionalización, Zona Norte, Centro y Sur. 
a) Carta invitación 

Martha Ávila informa que siguen trabajando con la Carta Invitación.  

b) Instrumento para identificar necesidades 

Martha Avila comenta que siguen trabajando sobre el documento de los beneficios para la membresía CUDI, 
Informa que se está trabajando para hacer una inforgrafía de documento para hacerlo llegar a los tomadores 
de decisiones. Se hizo un documento Excel donde los integrantes de los Comités Regionales están vertiendo 
sus observaciones. Presenta el documento, señalando que quien está trabajando en el mismo es Rebeca 
Valenzuela. Rebeca comenta que en eso están trabajando y deberán trabajar más rápido con ello. 

 

3. Asuntos generales 

a) Conecta.Blog 

Martha Ávila presenta el Blog Conecta.Blog, que se genera en CUDI. Es un blog que se había preparado para 
los coordinadores de las Comunidades CUDI. Se estuvo trabajando hace muchos años en colaboración con las 
redes socias de RedCLARA y ahora se enfoca en particular a los Coordinadores de las Comunidades, en su 
trabajo. Lo tienen listo para inciar las colaboraciones. 
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Hace la presentación del Blog para mostrar cómo han trabajado en él y cuáles son sus secciones. Está dividida 
en: Características, Objetivo, Usuarios, Beneficios, Estrategias de implementación y Secciones.  

El Blog está implementado en la versión de Word Press.  

Su objetivo es ser una plataforma de colaboración para compartir las historias de casos de uso que muestran 
cómo se utilizan las RNEI y los beneficios que brindan. Menciona que está diseñado para los coordinadores de 
las comunidades nacionales para difundir sus proyectos, identificar pares, conocer de los trabajos que realizan 
en otras RNEI y también pueden participar en él de otras RNEI. 

Los beneficios que se identifican son: tener un espacio común de colaboración entre comunidades miembros 
de CUDI, fuente de información en México para InTheField, medio controlado de diseminación (señala que lo 
que se publica debe pasar por un proceso de revisión editorial, pero aún no cuentan con un Comité Editorial, 
así que buscarán la participación de los expertos en las temáticas que se vayan a publicar. Actualmente se 
revisan los temas, la redacción y la validación de que la informacón sea verídica), difusión internacional para 
las aplicaciones que corren en las redes avanzadas de la región, divulgación de proyectos generados por 
instituciones miembros CUDI, posibilidades de colaboración entre pares e instituciones, propagación de los 
trabajos realizados por las comunidades y los grupos de trabajo CUDI, diseminación de los servicios que ofrece 
la RNEI a sus miembros. 

La estrategia de implementación consiste en diseñar, configurar e implementar un blog para publicar los usos 
y casos de éxito de la RNEI mexicana. 

Comenta que el Blog está implementado básicamente con el apoyo del servicio social de la carrera de TI y 
Diseño Gráfico e la UAM. 

Actualmente están en la tarea de identificar personas clave, generar reuniones, dar de alta a colaboradores, 
como autores, soliciar retroalimentaciones e identificar acciones a realizar de acuerdo a ellas, generar 
procedimientos para usuario y administrador, integrar el grupo editorial y generar políticas (actualizarlas). Invita 
a todos si están interesados en participar.  

Las secciones con las que cuenta son: Menú, Temáticas, Noticias. Publicar artículos, Registro de usuarios. 
Cuenta con un boletín (lista de distribución) y un módulo de estadísticas para registro de usuarios y autores y 
estadísticas del sitio. 

El servicio está pensado para los que colaboran en los Comités de Redes, Aplicaciones, Membresías, 
Comunidades CUDI y Grupos de Trabajo, buscando darles difusión, divulgar los trabajos que hacen como 
investigadores y como miembros de su institución y los trabajos que se están haciendo en las Comunidades 
CUDI. 

Están en proceso de habilitar el certificado de seguridad, pero ya pueden ingresar a la dirección que 
comparte.Los invita a registrarse y a generar contenido. Todo el contenido que se genere tendrá el apoyo del 
Staff de CUDI para publicar en Redes Sociales y hacer la traducción al inglés para poder compartir en 
InTheField, respetando su autoria. 

Rebeca Valenzuela comenta que lo ve muy bien y le gustaría participar, tanto en la parte de Políticas, en 
Comités. Martha comenta que pueden hacer una noticia sobre el Conversatorio, sobre la Red RUA como caso 
de uso y darle visibilidad internacional.  

Rebeca pregunta si los artículos deben tener cierta extensión, Martha señala que no hay límite de extensión. 
Menciona que no necesariamente son artículos escritos para CUDI. 

Para finalizar, comenta que ya se han publicado algunos artículos en el Blog, uno de la Comunidad Interacción 
Humano Computadora, otro de LA REFERENCIA-REMERI, también se han publicado noticias de TEMDEC 
(Telemedicine Development Center)en temas de salud. 
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b) Curso Prevención de ataques cibernéticos 

Martha Ávila comenta que se está trabajando en un curso sobre Prevensión de Ataques Cibernéticos a través 
de la Escuela Superior de Redes de CUDI en colaboración con la Escuela Superior de Redes de Brasil, pensado 
para las instituciones miembros de CUDI.  

El curso se realizará el 16 y 17 de junio, de 17:00 a 19:00 horas. Duración de 4 horas, con dos sesiones de 2 
horas cada una de clases remotas en tiempo real, entrega de trabajos, formularios con bateria de preguntas y 
examen final. Es en idioma español, se utilizará Classroom. 

Se manejarán 5 temas: Malware e ingeniería social, Seguridad cibernética, Herramientas de prevención de 
ataques, Uso de criptografía y Políticas de seguridad cibernética. Está dirigido a Analistas de TI, Profesionales 
de ciencia de datos o machine learning, Analistas de soporte o mantenimiento de TI, Directores de TI, Gerentes 
de desarrollo y Gerentes de producto, soporte, proyectos, comenciales y preventas de TI. 

Se entregará constancia al final del curso para quienes cumplan con la presencia en clases, trabajo final y 
examen con puntuación mayor de 60%. 

Costo por participante es de $1050.00 IVA incluido. Explica cómo se obtuvo el costo del curso. Este costo es 
solo para cubrir al instructor y la traducción de los contenidos. Todo el trabajo para poner el curso en marcha 
es un esfuerzo que se realiza en CUDI, como beneficio para miembros CUDI. 

Se presenta la información correspondiente a las fechas de pago, trabajo final, examen, resultados y entrega 
de constancias. 

Instructor: Max Eduardo Vizcarra Melgar, Profesor e Investigador de la Universidad de Brasilia. 

La información se encuentra en el Sitio CUDI, y comparte el enlace en el chat. 

Martha Ávila comenta sobre otro tema que no está en agenda, una Colaboración que pide RedCLARA sobre 
el tema de Blockchain. En RedCLARA están integrando un grupo para poder hacer un programa de formación 
en este tema, y solicitan expertos en generar programas académicos para poder implementar este programa 
de formación. Solicita el apoyo de todos para ver si hay quien esté interesado en colaborar. No es necesario 
que tenga conocimientos de Blockchain, pero sique sea experto en desarrollo de programas académicos. 
Marina Vicario sugiere que se puede hacer una dupla, entre un experto en el tema de Blockchain y un experto 
en programas académicos.  

Marina Vicario pregunta si habría remuneración económica. Martha menciona que no les han mencionado 
sobre ello, solo que seguramente se les daría una constancia. Marina comenta que si deben indagarlo pues 
los colegas del área académica están muy ocupados, pero en la industria si pudiera haber interesados. La 
vinculación con la industria puede ser muy productivo. Martha comenta que lo investiga y lo hace saber.  

Respecto al calendario de reuniones, en particular sobre la reunión del 10 de mayo con Comités regionales, 
se acuerda que enviará correo y se decide si se suspende.  
 
 
 
OBSERVACIONES 
 
 

Próxima 
Reunión: 

17 de mayo 

Elaboró: 
Rocío Cos (CUDI) 

 


